

Paul HIBON
Coach, consultant international et fondateur d'Evaluation SUD
Plus de 35 années d'expérience
dans le développement économique et la coopération internationale

Diplômé de l'Ecole Supérieure de Commerce de Paris (ESCP Europe), il présente plus de 35 ans d'expérience dans l'accompagnement et la mise en œuvre de projets, en particulier dans le domaine économique. Réunionnais, il a réalisé plus de 100 missions à l'international, dont les trois-quarts financés par l'Union Européenne et l'AFD. Il intervient régulièrement comme expert pour l'UE sur le montage, la gestion et l'évaluation de projets, la formation et l'accompagnement d'équipes. Il intervient dans quatre langues de travail sur des thématiques variées : insertion socio-économique, appui au secteur privé, renforcement de la société civile, formation professionnelle, préparation aux risques naturels, protection sociale, culture, etc.

Il a exercé plusieurs fonctions : ingénieur commercial export, responsable de bureau de presse (Espagne, Singapour), chef de projet dans la coopération internationale (Brésil, Philippines), directeur économique d'une importante collectivité, directeur général d'une agence régionale de développement, évaluateur, formateur, coach et *team builder* à l'international.

Il est spécialisé dans le développement des organisations et des équipes à l'international. Il a conçu et développé des stratégies de développement de nombreuses structures et réseaux. Il a monté des parcours originaux de formation au leadership éclairé et formé des centaines de jeunes leaders.

Il a dirigé pendant dix ans l'Agence de Développement de La Réunion et animé un large réseau international et régional d'acteurs économiques, politiques et institutionnels. Il a travaillé au montage et au financement de 160 projets à valeur ajoutée créant 3 000 emplois. Il préside l'AFECTI Océan Indien, réseau de consultants de l'océan Indien depuis 2015, et est fortement impliqué dans le monde associatif.

Coach professionnel, il a accompagné une centaine de structures et de filières à l'international. Fondateur du cabinet Evaluation SUD, il se consacre à définir des stratégies pertinentes et durables, améliorer la qualité et l'impact des projets de développement, accompagner des organisations et former des équipes, évaluer des projets et des politiques, et structurer le développement de réseaux à l'international.